

SAC-251003

**NOUVELLE APPELLATION DU DÉPARTEMENT D'ANGLAIS****R : 04-CDP-250905**

« Que le Comité de la planification recommande au Sénat académique d'accepter de renommer le Département d'anglais pour qu'il porte le nouveau nom Département d'études anglaises. »

Vote : unanime

**Proposition au Sénat académique**

« Que le Sénat académique accepte de renommer le Département d'anglais pour qu'il porte le nom de Département d'études anglaises. »



UNIVERSITÉ DE MONCTON  
CAMPUS DE MONCTON

Faculté des arts et des sciences sociales

Bureau du vice-doyen

PAR COURRIEL

Le 24 juin 2025

Monsieur Denis Prud'homme  
Président du Comité de la planification (CDP)  
Recteur  
Université de Moncton

**Objet : Appellation du Département d'anglais**

Monsieur le Président,

À sa réunion ordinaire du 23 juin 2025, le Conseil de la Faculté des arts et des sciences sociales a recommandé à l'unanimité que le nom du Département d'anglais soit modifié. Comme l'ont recommandé les évaluateurs externes retenus dans le cadre de l'exercice d'évaluation du programme ainsi que le Sous-comité de la planification à la suite de l'évaluation des programmes d'anglais, le département propose qu'il soit rebaptisé **Département d'études anglaises**. Même si les cours de langue anglaise relèvent du département, il est à noter qu'il offre d'abord et avant tout une formation de 1<sup>er</sup> cycle en littérature et linguistique anglaises (majeure) ainsi qu'une maîtrise en littérature canadienne comparée. L'appellation « études anglaises » reflète ainsi mieux la vocation du département et concorde avec ce que l'on observe dans la plupart des autres universités de langue française au Canada. Vous trouverez ci-joint une lettre du directeur du Département d'anglais et président de l'UARD d'anglais, Thomas Hodd.

Voici la recommandation qui a été adoptée en ce sens au Conseil de la Faculté des arts et des sciences sociales :

- Thomas Hodd, appuyé par Jean-Luc Bonnaud, propose que le Département d'anglais soit rebaptisé **Département d'études anglaises**. Mise aux voix, la résolution est adoptée à l'unanimité.

Vous remerciant de soumettre la présente demande à l'attention des membres du Comité de la planification, je vous prie d'agrérer, Monsieur le Président, mes salutations cordiales.

Le vice-doyen de la Faculté des arts et des sciences sociales,

  
Matthieu LeBlanc

c. c. Jean-François Thibault, doyen, Faculté des arts et des sciences sociales  
Thomas Hodd, directeur, Département d'anglais

p. j. Lettre de Thomas Hodd

Le 29 mai 2025

Monsieur Jean-François Thibault  
Doyen  
Monsieur Matthieu LeBlanc  
Vice-doyen  
Faculté des arts et des sciences sociales  
Université de Moncton

**Objet : Changement du nom de l'Unité de « Département d'anglais » au « Département d'études anglaises »**

Monsieur le Doyen et monsieur le Vice-doyen,

Parmi les recommandations lors de l'évaluation externe récente du Département d'anglais était le changement du nom de l'unité.

L'UARD a accepté la recommandation pour ce changement de nom (svp voir ma lettre de 6 février 2023); la recommandation a été ensuite adoptée par le SCDP.

La justification de ce changement provient de la conception erronée que le Département d'anglais offrait seulement des cours d'anglais langue seconde sans tenir compte de nos programmes de littérature et de linguistique anglaises. Mais comme nous l'avons indiqué dans la lettre du 6 février, « ce changement refléterait la mission du Département et il concorderait positivement avec le DÉF ». En outre, plusieurs universités au Québec (incluant Université de Montréal, Université de Sherbrooke, Université Concordia) utilisent la dénomination « Département d'études anglaises. »

Par conséquent, je vous écris pour demander le changement formel du nom de notre unité de « Département d'anglais » au « Département d'études anglaises. »

Monsieur le Doyen et monsieur le Vice-doyen, je vous prie d'agrérer l'expression de mes sentiments les plus distingués.



Thomas Hodd, Ph.D.  
Professeur titulaire  
Directeur, département d'anglais